

Cae 5.4% la inversión productiva en agosto (El Financiero 11/11/13)

Cae 5.4% la inversión productiva en agosto (El Financiero 11/11/13) Tlaloc Puga Mercado Lunes, 11 de noviembre de 2013 •El mayor retroceso anual en más de 3 años y medio. La Inversión Fija Bruta (IFB) continuó extendiendo su racha descendente, al ligar cuatro meses en retroceso, con una caída 5.4 por ciento anual en agosto, la mayor desde enero de 2010 y por debajo del retroceso de 3 por ciento esperado por los analistas. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la disminución en la inversión fue impulsada por caídas tanto en la construcción como en compras de maquinaria y equipo. La inversión en construcción se redujo 5.7 por ciento anual y representó su novena disminución consecutiva, debido a descensos en la construcción residencial con 4.2 por ciento anual, y la no residencial con 6.8 por ciento anual. Esta última fue la que más sorprendió, ya que significó su mayor tropezón en tres años y medio. Las adquisiciones de maquinaria y equipo presentaron una fuerte caída de 4.9 por ciento en términos anuales, su peor descenso en más de tres años y medio. La inversión de origen nacional bajó 0.6 por ciento anual y fue su primera contracción en lo que va del año, mientras que las compras de origen importado se desplomaron 6.9 por ciento anual, su mayor retroceso en tres años y medio. Eduardo González, economista de Banamex, ve poco probable que la inversión en maquinaria y equipo se recupere de manera significativa en los próximos meses, debido a que existe exceso de capacidad productiva. Además, prevé que la construcción se mantendrá deprimida por varios meses más, ante los evidentes problemas en el segmento de edificación de viviendas. En los primeros ocho meses del año, la IFB se redujo 0.9 por ciento, respecto de igual periodo del año pasado, cuando aumentó 6.3 por ciento, lo que implicó su mayor caída desde 2009. Sobre datos ajustados por estacionalidad, la IFB total disminuyó 1.35 por ciento mensual y fue su caída más severa en 7 meses. Alejandro Cervantes, economista de Banorte-Ixe, explicó que las menores expectativas de crecimiento para la economía mexicana han motivado a la mayoría de las empresas privadas a postergar sus proyectos de inversión, particularmente en el sector de construcción. Aunque consideró probable que la inversión pública presente un mayor dinamismo durante los últimos meses de este año, dado que el gasto de gobierno ha empezado a recuperarse.